
会議概要 

 

開催概要 

○名称：第３回 南区自治協議会 

○日時：令和４年６月２９日（水）午後２時～午後３時２２分 

○場所：新潟市南区役所 ４階 講堂 

○出席委員：関川秀明委員，井上吉一委員，田中美智郎委員，久保安夫委員， 

豊木 宏委員，川村朋生委員，有田正己委員，小林正義委員， 

鞠子幸一委員，冨井 敦委員，笹川和代委員，山坂和夫委員， 

星野 誠委員，鈴木皓旦委員，渡邊喜夫委員，大矢洋子委員， 

宮崎岩男委員，板谷昭人委員，大籏英之委員，日浦 徹委員， 

荏原宏美委員，松尾正行委員，野沢文江委員，小嶋ノリ委員， 

髙橋直廣委員，西山久子委員，半間奈菜委員                   

以上２７名 

○欠席委員：佐藤隆行委員，阿部隆一委員 

○事務局：（南区）五十嵐区長，山際副区長，藤野区民生活課長，佐藤健康福祉課長， 

石崎産業振興課長，細貝建設課長，小菅南区教育支援センター所長， 

鈴木地域総務課長補佐，高橋地域総務課長補佐，登石月潟出張所長， 

地域総務課職員 

     〔Web によるリモート出席（南区）〕 

川村味方出張所長，和田白根地区公民館長， 

滝沢農業委員会事務局南区事務所長 

○その他：野島副市長 

 

審議内容等 

１ 開会 

 

２ 報告 

（１）次期総合計画の素案について（政策調整課） 

（２）南区区ビジョンについて（地域総務課） 

  竹田政策調整課長補佐が，資料 1 に基づき，次期総合計画の素案について説明し

ました。また，山際副区長が，資料 2 に基づき，南区区ビジョンについて説明しま

した。 

  委員からは，「政策指標からみて，本庁や区役所が行う分担はどのようになってい

るのか」，「行政の計画は年間計画だが，長期計画とどうリンクさせていくのか」，

「この８年間の計画はいいことが書いてあるが，できることとできないことがある。

高齢化が進み生産性が減り，税収も減少する。どのように生産性を上げて計画を進

めていくのか」，「パブリックコメントについては，大学生などの若い方の意見も聞

いていただきたい」などの質問，意見がありました。 

    

（３）令和４年度 教育委員会の主な事業について（教育支援センター） 

   小菅南区教育支援センター長が，資料 3 に基づき，令和４年度教育委員会の主な



事業について説明しました。 

   委員からは，「教育ビジョンはとても良いが，『たくましさ』というのは昔と今で

は違うと思う。タブレットを与えることなどではなく，たくましさを求めるのであ

れば，違うアプローチも必要なのではないか」，「部活動で，今は指導者やコーチが

いても担任が付いていくことになっているが，地域移行になった場合，監督やコー

チに任せることができるのか。また，学校単位の大会は可能なのか」などの質問・

意見がありました。 

 

３ 部会報告 

 各部会長が，資料 4-1，資料 4-2，資料 4-3 に基づき，各部会の協議内容を報告し 

ました。 

 

４ その他 

   新潟市総合計画審議会全体会について，髙橋会長から報告がありました。 

 

５ 次回全体会の日程について 

   ７月２７日（水）  南区役所 午後２時から 

 

６ 閉会 

 

 

事前配布資料 

 資料 1  新潟市総合計画素案（概要）2023-2030 

 資料 2  区ビジョン策定スケジュール（案） 

  資料 3  これからの社会をたくましく生き抜く力の育成 

 

当日配布資料 

資料 4-1 南区自治協議会第１部会 会議概要 

 資料 4-2 南区自治協議会第２部会 会議概要 

 資料 4-3 南区自治協議会第３部会 会議概要 


